

Stellungnahme zum Haushaltsplan 2016

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
verehrte Damen und Herren der Verwaltung,
verehrte Kolleginnen und Kollegen des Burgthanner Gemeinderates,
verehrte Zuhörer.

Die Vorlage des Haushaltsplans für das Geschäftsjahr 2016 wurde von der Verwaltung übersichtlich, gewissenhaft und mit Sorgfalt vorbereitet. Mit dem Kämmerer Heinz Rupprecht konnte der Plan eingehend hinterfragt, beraten und besprochen werden.

Beim Stellenplan, der vom Hauptamtsleiter Johannes Strobel vorgestellt wurde, ergibt sich eine Beschäftigtenzahl von 71 unterteilt in 39 Vollzeit- und 32 Teilzeitkräfte. Die Konstanz zu den Vorjahren hat eine nur geringfügige Mehrung der Personalausgaben zur Folge

Dank unserer Vorausschauenden und ausgewogenen Haushaltspolitik können im folgenden Geschäftsjahr neben Pflichtaufgaben auch weitere wichtige Investitionen getätigt werden.

Mit einem Plus von 6,7% Gesamtvolumen zum Vorjahr kann wieder ein ausgleichender Haushalt ohne Kreditaufnahme vorgelegt werden.

Im Haupt-, Personal- und Finanzausschuss wurde der vorgelegte Plan einstimmig dem Gemeinderat zur heutigen Sitzung empfohlen

Namens der Fraktion der Freien Wähler, erkläre ich, das wir der Verabschiedung des Haushalts-, Finanz- und Stellenplans für das Jahr 2016 zustimmen werden.

Anstehende Unterhaltung und Erhaltung unserer gemeindlichen Gebäude und Straßen spiegeln sich im aktuellen Plan wieder.

- Mit Straßenbaumaßnahmen in Mimberg, Wendehammer Finkenstraße Bahnweg Ezelsdorf, OV-Straße Schwarzenbach-Westhaid, Rathausplatz und Gehweg Bergstraße in Burgthann.
- Sanierungen am Kindergarten Burgthann, ehemaliges Feuerwehrhaus Oberferrieden, Malerarbeiten am Rathaus und Austausch der Bruchsteine an den Burgthanner Schulhäusern.
- Einbau eines Aufzuges in die Grundschule Burgthann, als Behinderten gerechte Einrichtung.
- Die Wasserversorgung beinhaltet Sanierungsarbeiten diverser Straßen und den Pumpenbehälter in Burgthann.
- Die Schaffung neuer Parkplätze am Bahnhof Oberferrieden ist ein wichtiger Ansatz zur Stärkung unserer drei Haltestellen.
- Für eine vorgesehene Restzahlung des Bauhofes wünschen wir uns einen positiven Ausgang der Verhandlungen.
- Dem Antrag der CSU-Fraktion für weitere Vorgehensweisen der Burganlage, können wir Freien Wähler nur positive Zustimmung geben. Es wird sicherlich noch viele Überlegungen geben, welche aber mit hohen Kosten verbunden sind. Ca. ½ Million Euro sind für den Abbruch Torhaus, Mauersanierungen und Brandschutz - maßnahmen eingestellt.
- Mit dem Umbau der Grundschule Oberferrieden zur Schaffung von Hortplätzen, sollte die Gemeinde ihre Hausaufgaben für Kinderbetreuung mit vollster Zufriedenheit erfüllt haben. In den letzten Jahren wurden enorme Anstrengungen getätigt und hohe Geldmittel zur Verfügung gestellt. Auffallend ist der Personalkostenzuschuss im Bereich Kindergärten und Kindertagesstätten in Höhe von 3,3 Mio. €. Hier gilt für die Verwaltung eine genaue Überprüfung der Balance von auswärtigen Kindern, die bei uns betreut werden und Burgthanner Kindern in Fremdeinrichtungen.

- Einem erfolgreichen Abschluss der erdgebundenen Breitbandversorgung des kompletten Gemeindegebietes können wir in diesem Kalenderjahr entgegen sehen.

An dieser Stelle sei zu erwähnen, das die Gemeinde und ihre Vertreter mit Weitblick und Sachverstand diese Thematik behandelt haben.

Nach dem im Haushalt 2015 noch 1 Mio. € eingestellt waren, beläuft sich die aktuelle Beteiligung am Breitband auf 120.000 €

Diese Lösung ist sicherlich für alle vertretbar.

- Beim Thema Baulandausweisung sollten die größeren Orte mit Schulen, Kindergärten und Zuanbindung im Vordergrund stehen, um unnötige Fahrkosten zu verhindern.

Weitere Planungen für die nächsten Jahre sind:

- Platzgestaltung Ezelsdorf
- Dorferneuerung mit Platzgestaltung Westhaid

Abschließend darf ich mich im Namen unserer Fraktion bei allen Bürgerinnen und Bürger, die sich in unseren vielen Vereinen und Organisationen mit großem ehrenamtlichen Handeln zum Wohl ihrer Mitbürger und unserer Gemeinde bemühen und bemüht haben, herzlich bedanken.

Des weiteren gilt unser Dank der Verwaltung mit ihren Amtsleitern und den Gemeindemitarbeitern für die korrekte und gute Arbeit.

Bedanken möchten wir uns auch beim 1. Bürgermeister und bei allen Kolleginnen und Kollegen des Gemeinderates für das Geleistete.

Ich hoffe und wünsche mir im Namen der FW eine weiterhin so gute und konstruktive Zusammenarbeit zum Wohl unserer Gemeinde.



Gez. Klaus Wagner
Fraktionsvorsitzender der Freien Wähler